
 

 

Iztapalapa, Ciudad de México, 25 de noviembre de 2024 
BOL. 75/251124 

 
 

PIDE ALEIDA ALAVEZ INCREMENTO DEL 15% A PRESUPUESTO 2025 PARA 
IZTAPALAPA 

 
• Adelantó que enviará cuatro iniciativas, una constitucional y tres legales, en 

materia de participación ciudadana y viviendas en riesgo 
• El incremento se concentrará en inversión en infraestructura hídrica, en un 

modelo de seguridad ciudadana que atienda las causas, recuperación y 
remodelación de espacios públicos, atención integral a riesgos geológicos y 
ampliación de programas sociales 

 
La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, solicitó un incremento del 15% al 
presupuesto 2025, lo que significaría un ejercicio de 7 mil millones 643 mil pesos 
para la demarcación. Ello, durante la reunión de trabajo que sostuvo con los 
integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la 
Ciudad de México, como parte del proceso de análisis, discusión y aprobación del 
paquete económico para el ejercicio fiscal del próximo año. 
  
Explicó que con ese incremento se permitiría un mayor crecimiento económico, 
social, ambiental e hídrico en Iztapalapa, pues se podrían desarrollar proyectos 
encaminados al bienestar de la población. 
 
Adelantó que haciendo uso de sus facultades para presentar iniciativas de ley, en 
breve enviará a ese Congreso una iniciativa de reforma a la Constitución de la 
Ciudad de México y tres más a las leyes de Participación Ciudadana, Ley para la 
Reconstrucción Integral de la Ciudad de México y a la Ley de Vivienda. Ello para 
abonar a un mejor ejercicio del gobierno desde las 16 alcaldías. 



 

 

 
En su presentación lamentó que pese a que Iztapalapa concentra al 20% de la 
población total de la ciudad, sólo se le asigna 13.5 por ciento del presupuesto total 
que se destina a las alcaldías en la ciudad, por lo que expuso algunas de las acciones 
prioritarias que trabajará en 2025, a partir de los diagnósticos realizados pero, sobre 
todo, tomando como base lo que las vecinas y los vecinos “nos han dicho en los 
recorridos, asambleas y audiencias ciudadanas que hemos efectuado en estas 
semanas”. 
 
En su exposición ante las y los legisladores locales, explicó que el incremento 
solicitado se concentrará en cuatro grandes rubros: 
 

• La atención integral a los riesgos geológicos y a otras afectaciones naturales 
hacia las viviendas, aumentando la inversión en obras de infraestructura 
hídrica. 

 
• Recuperación, mejoramiento, remoción y rehabilitación de los espacios 

públicos de la alcaldía para que todos los inmuebles con los que contamos 
sean funcionales, amigables y sostenibles. 

 
• Ampliación de los programas sociales para beneficiar a más personas, y 

 
• Ejecución de un modelo de seguridad ciudadana atendiendo las causas y 

factores de vulnerabilidad, enfocado en la prevención. 
  
Al detallar estos cuatro ejes explicó que para la atención de los distintos problemas 
que se generan en la alcaldía, derivados de los riesgos geológicos, se desarrollará un 
modelo integral denominado Plan de Recuperación Óptimo para la Transformación 
y Evaluación Geourbana (PROTEGE) que permita rehabilitar las calles afectadas por 
grietas, a través de un enfoque multidisciplinario de especialistas. 



 

 

 
Otra prioridad del 2025 será la recuperación, mejoramiento, remoción y 
rehabilitación de 437 espacios públicos mediante la inversión en servicios de 
instalación, reparación, mantenimiento y conservación de espacios como Centros 
de Inclusión; de atención a las adicciones; a la violencia de género; culturales-
deportivos; para la diversidad y Cendis, entre otros. 
 
Respecto de los programas sociales señaló que se aumentará el presupuesto, 
particularmente para la creación de Circuitos de Cuidados, así como la instalación 
de manantiales de cuidados, que son espacios físicos recuperados y rehabilitados 
donde se ofrecerán talleres, asesorías y acompañamientos especializados para las 
personas cuidadoras, principalmente para las mujeres. 
 
Asimismo reconoció que una de las prioridades de la población es la seguridad, por 
lo que se enfocará a atender las causas y las condiciones generadoras de violencia y 
no sólo desde la lógica policial. 
 
Esta, agregó, es la mejor herramienta de prevención y de seguridad comunitaria; 
“invertir en las personas y en su desarrollo humano, es la mejor inversión que puede 
hacer cualquier gobierno”, resaltó. 
 
Por ello, dijo que invertirán en programas de prevención de la violencia comunitaria, 
con acciones de mediación y resolución de conflictos, en atención de la violencia 
familiar, la violencia contras las infancias y la violencia de género. 
 
La alcaldesa refirió que desde que asumió el cargo, se ha enfocado a continuar y 
ampliar los apoyos sociales en beneficio de la ciudadanía, como ampliar los 
programas sociales Mujeres Estudiando y Apoyo para incentivar o fomentar el 
desarrollo de habilidades para la vida de jóvenes en situación de riesgo y/o 
vulnerabilidad social.  



 

 

 
Además se destinaron recursos a dos nuevas acciones sociales: Facilitadores del 
Buen Vivir que involucra a más vecinas y vecinos en acciones comunitarias de 
beneficio social, y De Iztapalapa a tu Mesa Navideña que apoyará a mujeres jefas de 
hogar con los gastos de fin de año. 
 
Descartó subejercicios o remanentes de recursos por incumplimiento de 
compromisos e invitó desde ya a los legisladores a la próxima entrega de obras que 
se haga con las asignaciones que se hayan programado. 
 
Detalló que, entre los múltiples proyectos que tiene para el próximo año, se cuentan 
varios de movilidad, como la habilitación de 10 kilómetros de ciclovías y la de 
regularización de mototaxis, a fin de garantizar la seguridad de las y los usuarios. 
 
Aprovechó el espacio para enviar un mensaje a las y los iztapalapenses a quienes les 
dijo que no les va a fallar, “que desde el primer día de esta administración nos hemos 
concentrado en mejorar la atención a la ciudadanía, en mejorar los servicios 
públicos, reducir los tiempos de atención, en desarrollar más acciones sociales y una 
política ambiental responsable y sustentable. 
 
Agradeció a los legisladores presentes las felicitaciones y el reconocimiento a su 
gestión, pero sobre todo, su coincidencia en la necesidad de asignar mayor 
presupuesto a la demarcación para enfrentar y solucionar viejos y nuevos 
problemas, como los asociados a fenómenos naturales. 
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